

Fecha: 29-04-2024 Medio: El Ovallino El Ovallino Supl.:

Noticia general

Título: Destacan aporte de tranque Santa Julieta para enfrentar crisis hídrica

GOBIERNO Y CANALISTAS DEL EMBALSE RECOLETA

Pág.: 3

Cm2: 583,2 VPE: \$668.893

## Destacan aporte de tranque Santa Julieta para enfrentar crisis hídrica

El proyecto de impermeabilización del embalse de regulación corta, bonificado con más de \$487 millones a través de la Comisión Nacional de Riego, beneficia a 59 regantes pertenecientes a la organización de usuarios de agua y contribuye a mejorar la eficiencia hídrica.

EQUIPO EL OVALLINO

Con la finalidad de mejorar y hacer un uso más eficiente del recurso hídrico, especialmente en esta zona tan afectada por la crisis hídrica y climática, el Ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, junto a la Delegada Presidencial Provincial del Limarí, Marily Escobar; el Director Ejecutivo de la Comisión Nacional de Riego (CNR), Wilson Ureta; directores de servicio y regantes de Asociación de Canalistas del Embalse Recoleta, inauguraron el proyecto de impermeabilización del embalse Santa Julieta, obra bonificada a través de la Ley de Riego.

Durante la jornada, el Ministro de Agricultura indicó que "a pesar de la crisis hídrica, Ovalle es la provincia que más produce agricultura, brinda seguridad alimentaria, y también aporta a la fruticultura de exportación, pero además, alimentos para la región y el país, sanos y asequibles. Detrás hay una gran organización, que son las asociaciones de regantes, en este caso, la Asociación de Canalistas del Embalse Recoleta, que con recursos que administra la Comisión Nacional de Riego ha impermeabilizado un embalse muy significativo que aporta a cerca de 60 regantes, gracias al trabajo público-privado"

En tanto, el Director Ejecutivo de



El tranque Santa Julieta beneficia a 59 regantes de la zona.

la CNR, Wilson Ureta, destacó que "este tranque existía hace muchos años; no obstante, el anhelo de los regantes era revestirlo, poder mejorarlo y con ello evitar la infiltración. Justamente, este proyecto evita las pérdidas del agua y aumenta la segu-ridad de riego y mejora la eficiencia hídrica en beneficio de los cerca de 60 agricultores

"Hemos escuchado a las organizaciones, tenemos desafíos en el corto, mediano y largo plazo en cuanto a la gestión del agua para el riego y, además, buscar nuevas fuentes y hacer frente a los efectos de la crisis hídrica Estamos haciendo esfuerzos para lograr una mayor eficiencia hídrica. Hoy mucha agua de riego se infiltra y se pierde. Estamos invirtiendo una importante cantidad de recursos en obras civiles para el aumento de la eficiencia para riego. En esta región, el año pasado, invertimos más de 12 mil millones de pesos, y este año llegaremos a 18 mil millones, más los recursos especiales que con el Ministro Esteban Valenzuela hemos

comprometido, que en total serían cerca de 20 mil millones de pesos, lo que demuestra la preocupación del Gobierno del Presidente Gabriel Boric por la región", añadió la máxima autoridad de la CNR.

En la ocasión, la Delegada Presidencial Provincial de Limarí, Marily Escobar Oviedo, señaló que "como compromiso de nuestro Presidente Gabriel Boric estamos con ustedes recogiendo los requerimientos del territorio y es así como hemos podido detectar sus necesidades y apoyarlos con los instrumentos que disponemos Quiero destacar la valentía de esta organización para poder seguir adelante, a pesar de la crisis que estamos viviendo. Quisiera destacar el trabajo con el municipio y el Gobierno que nos une para salir juntos de esta crisis. La realidad que estamos viviendo ha sido un aprendizaje para tomar decisiones a futuro, donde proyectos como éste se suman para poder ser más eficaz en el uso del agua en esta situación tan compleja

Junto con agradecer al Gobierno

y valorar el impacto de las obras de riego bonificadas por la CNR, el presidente de la Asociación de Canalistas del Embalse Recoleta, Luis Pizarro, dijo que "a través de la Ley de Riego tuvimos la suerte de que se eiecutara esta obra de impermeabilización. Estamos orgullosos, ya que este embalse es muy estratégico y acumula el agua a través del canal Villalón, y nos permite regar 2.500 hectáreas. Es un gran avance porque nos permite dar seguridad de riego a nuestros sistemas. La Ley de Riego es una buena ley, ya que, además, genera empleos. Debieran continuar estos provectos para obras medianas. ya que nos permiten contar con obras de esta envergadura"

1.500

4.500

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Esta iniciativa recibió más de \$487 millones mediante el concurso 53-2019 "Concurso Nacional de Obras de Acumulación hasta 250 mil UF" beneficia a 59 regantes y 14,04 hectáreas de superficie, y consiste en la impermeabilización del embalse de regulación corta mediante membrana de HDPE.

